

Ministro Carlos Madero:

SINAGER decidirá si procede aumentar la circulación de personas en el país

Tegucigalpa, viernes 18 de septiembre de 2020.- El Ministro de Trabajo y Seguridad Social, Carlos Madero, expresó que en estos momentos la Mesa Multisectorial consideró recomendar al SINAGER, que se permita la circulación de personas mediante dos dígitos diarios y que ellos hagan sus análisis y determinen si procede o no, y bajo que condiciones se dará el cambio.



aplicar en esta emergencia sanitaria nacional, considerando si se pasará a una segunda fase de apertura o a una mayor circulación ciudadana.

Las declaraciones del Ministro de Trabajo surgen en momentos en que se hay una amplia expectativa sobre las nuevas medidas que se

El Sistema Nacional de Gestión de Riesgos - SINAGER determinará si se aplican las propuestas enviadas por la Mesa Multisectorial .

Madero explicó que no ha disminuido la infección, pero que la apertura de más centros de control sanitario en el país y el apoyo de las brigadas médicas ha logrado mantener un control sobre la enfermedad y eso permite que se consideren otras medidas de restricción o la modificación de las que se están aplicando.

Mencionó que el cambio del feriado morazánico a noviembre obedece a la intención de que se esté más preparado para atender las necesidades sanitarias en distintos lugares del país y que el incremento de las salidas a dos dígitos no significa necesariamente que se pasa a otra fase de apertura.

Seguridad sanitaria

Las transferencias de fondos a las municipalidades y el apoyo de Fuerza Honduras, permite que se construyan nuevos centros de triaje especialmente en los municipios del interior del país, y eso logrará una estabilización de los casos a corto plazo.

Citó el ejemplo de lo ocurrido en Omoa, Cortés, en donde los casos aumentaron en forma alarmante, pero luego de la apertura de varios centros de control, y la implementación de las brigadas médicas, se logró controlar la emergencia.

Esto, señaló Madero, da la pauta de que con la implementación de los centros de detección sanitaria y las brigadas, se podrá dar una mayor seguridad sanitaria en los pueblos de Honduras.

El funcionario informó que la Mesa Multisectorial, se documenta a través de dos informes importantes, uno que sale de la unidad de epidemiología del SINAGER y otro que hace la Universidad Nacional Autónoma de Honduras.

Los mismos nos dan informes sobre el comportamiento de la pandemia, las tasas de morbilidad que nos dan a conocer como se está reproduciendo el virus, tasas de mortalidad y se revisa la ocupación hospitalaria de los últimos 7 días.

Esto permite categorizar, entre otros, los hospitales, así sabemos cuáles están en alerta roja, amarillo o verde y este conjunto de datos nos permiten iniciar las deliberaciones de como avanzamos con la reapertura.

Los rebrotes

Hay países con rebrotes de la enfermedad, los hay en Europa, en Israel retornaron a el cierre total y eso indica que nosotros también podemos encontrarnos en condiciones semejantes, “esto depende de las personas, de que cumplan con las medidas de bioseguridad”, dijo.

El caso de Roatán dijo que es muy particular donde se ve el comportamientos de la población, donde la gente poco hace caso del uso de las mascarillas, ese tema nos llama a pedirle a la población del resto de municipios del país para que atiendan el uso de las mascarillas, pues sino se pone en peligro la seguridad de toda la población.

Resaltó el hecho de que Roatán era el municipio que menos contagios tenían y ahora está en alerta roja, se ha necesitado enviar brigadas y otros implementos médicos para atender la urgencia y se están desplazando autoridades de trabajo y de seguridad para vigilar los negocios y que estos apliquen las medidas de bioseguridad, informó.

Secretaría de Trabajo está abierta

El funcionario, informó a la población en general que la Secretaría de Trabajo está atendiendo en forma virtual o presencial y pueden ir a las distintas sedes a que se les atienda.

Sobre los trabajadores que han sido suspendidos de sus puestos de trabajo Madero informó que sus contratos no han sido cancelados y sus derechos siguen vigentes hasta que se termine la emergencia y cuando se den los despidos, la inspección de la Secretaría atenderá estos procesos.